

SLG ÉDUQUER ENSEMBLE

Le lien de la communauté éducative

2006-2007

2007-01-07

n° 14

TOUS RESPONSABLES DE LA COMMUNION !

BON AN ↔ MAL AN ↔ DIEU SOIT CÉANS !

❖ 8 décembre – 8 janvier : un mois en manque ...

- * **sans cours** : il y a eu les quelques jours d'évaluation, puis le jour du carnet. Mais pas de cours, c'est-à-dire pas de mise en rang, pas de rentrée en discipline, pas de lecture, pas de travaux écrits ... Même si certains élèves ont été secoués par les résultats jugés trop faibles, il n'est pas dit qu'une motivation positive les habite. Capter l'attention de tous nos jeunes après cette longue parenthèse est un défi.
- * **sans rencontre à la salle des professeurs** : il y a eu les quelques jours de correction, puis le jour de la réunion festive à la cafétéria. Nous avons hâte de nous revoir. Nous épauler dans le service de nos jeunes est notre chance.
- * **sans les risques quotidiens de la route** : non pas à cause de la vieillesse du parc automobile (comme une enquête vient de le révéler) ou de l'état lamentable de certains secteurs du réseau routier, mais bien plutôt à cause de l'ambiance délétère des kidnappings qui a assombri la dernière partie de notre premier trimestre. Nous aimerions tant repartir sur une autre note !

❖ 8 décembre – 8 janvier : un mois bien riche ...

- * **de vœux** : nous avons reçu (de Montréal ou New York, Atlanta ou Abidjan, Paris ou Rennes, mais aussi du Cap, des Cayes, de Port-au-Prince ou Jacmel ...), nous avons transmis. Le saut d'une année à l'autre est exécuté dans l'espérance partagée qu'un *mieux* est encore possible : pas seulement du moins mauvais, mais du meilleur, du « *bon tout bon* ».
- * **de clins d'œil de l'Histoire (avec H)** : nous avons eu la visite de **Max-Rony François**, ancien de Jean-Marie Guilloux et de Saint-Louis (promotion

1978), devenu Secrétaire d'État à la santé publique de la Floride ; **Daniel-Gérard Rouzier**, ancien de Saint-Martial et de Saint-Louis (promotion 1979), a laissé son magnifique témoignage dans *Croire, Aimer et Espérer* ; **Madame Michèle Montas** est devenue porte-parole francophone du nouveau secrétaire général de l'ONU ... Haïti n'est quand même pas (seulement) « *l'empire du mal* » qu'a présenté en couverture *Le Nouvelliste* de la fin de l'année 2006.

- * **de détente** : ici, loin de la zone métropolitaine ou à l'extérieur du pays. Le *Comité des Parents*, le Conseil de Direction et la communauté ont souligné, avant même les carnets, l'amitié fraternelle qui marque la vie à Saint-Louis. La *Chorale Sacré-Cœur / Saint-Louis, enrichie de la fanfare du Sacré-Coeur*, a pu donner le concert de Noël de ses dix ans. ... Le *calme social* apparent, qui ne souhaiterait qu'il ne devînt réel et durable ?
- * **de prospectives** aussi :
 - Les **professeurs** du Secondaire ont réfléchi sur leur planning (jusqu'au 30 mars) ; ceux du Fondamental se sont penchés sur les programmes de la nouvelle étape ; ceux des classes d'exams officiels (Neuvième et Première surtout), se demandent comment les sortir de leurs dernières places dans le tableau général des résultats de décembre.
 - Du côté de la **Conférence Haïtienne des Religieux**, le bureau a convoqué le 5 janvier les directeurs / directrices des écoles congréganistes de la métropole. Plus de vingt congrégations étaient représentées. La nécessité d'ouvrir ce lundi 8 janvier a été reconnue ; il a été demandé au bureau de la CHR de faire savoir à qui de droit (*Ministres de l'Éducation et de la Sécurité publique, Premier Ministre*) que nous ne pouvons remplir notre mission d'éducation sans un minimum de conditions que nous leur demandons fermement d'assurer.
 - Chez les **Frères de l'Instruction Chrétienne d'Haïti**, s'est tenu le *Chapitre Provincial* en présence du *Frère Gildas Prigent*, Assistant de la Congrégation. Quelques-uns parmi nous ont participé à la préparation de cette assemblée. Nous y avons redit notre volonté de **servir la vie** dans l'Haïti d'aujourd'hui. Dans les semaines qui viennent, nous nous imprègnerons de ces orientations.

❖ 8 janvier : À vos marques ! Prêt !

- * **8 décembre – 8 janvier** : ce n'est pas une parenthèse d'un mois dans notre année 2006-2007. La *liturgie* de l'Église catholique nous ouvre une autre perspective : de la célébration de la Vierge Marie en son Immaculée Conception (8 décembre) à la célébration du Baptême du Seigneur (ce 8 janvier), nous soulignons la *toute-présence* aimante de Dieu, du Dieu de

Jésus, de notre Dieu ; nous accueillons son *épiphane* en Marie de Nazareth et à Bethléem, aux bergers, aux anges et aux mages, sur les bords du Jourdain et dans notre Haïti « du vingt-et-unième siècle ». Ce n'est donc pas une parenthèse, mais un temps de **retour à la source**.

* **8 janvier** : nos portes s'ouvrent. Nous accueillons, nous repartons, nous espérons. Si nous avons pris le temps de parcourir le message de Benoît 16 pour le premier janvier 2007, nous nous sommes sentis encouragés sur cette belle route de la marche avec nos jeunes. Ce qu'il dit de tout chrétien touche l'éducateur que nous sommes :

*Que tout chrétien se sente engagé à être un infatigable ouvrier de paix et un vaillant défenseur de la dignité de la personne humaine et de ses droits inaliénables. ... Le chrétien ne se lassera jamais d'implorer du Seigneur le bien fondamental de la paix, qui a tant d'importance dans la vie de chacun. Il éprouvera la fierté de servir avec un généreux dévouement la cause de la paix, allant à la rencontre de ses frères, spécialement de ceux qui, non seulement souffrent de la pauvreté et de privations, mais sont aussi privés de ce bien précieux. ... Dans le Christ, nous pouvons trouver les raisons suprêmes de **devenir de fermes défenseurs de la dignité humaine et de courageux bâtisseurs de paix**. ...*

Pour clore ce premier entretien de l'année 2007, je laisse la parole à *Daniel-Gérard Rouzier*. Dès l'Avant-propos de son témoignage, il nous interpelle :

Tous les jours j'entends dire qu'il n'y a plus rien à faire parce que nous sommes descendus trop loin dans la dépravation. Il faut, au contraire, lever la tête et dresser, - contre l'arbitraire, la corruption, la violence et la haine, - les prétentions de toutes les familles chrétiennes unies dans leur désir de voir leurs enfants grandir et prospérer dans des communautés faites d'amour, de charité et de respect mutuel

*Nous n'avons de choix que d'essayer d'aller dans cette direction avec la foi dans un Dieu d'Amour qui nous a créés **pour que nous laissions ce monde un peu meilleur que lorsque nous y sommes entrés**.*

À chaque membre de notre communauté, - professeurs, personnel d'administration et d'entretien, moniteurs et entraîneurs, jeunes et parents, anciens des Fondations d'ici et de la diaspora, - tous mes vœux d'une année de croissance dans l'amitié, dans la compétence, dans l'engagement, dans l'espérance et dans la sérénité.

Bonne et fructueuse semaine de reprise !



Frère Joseph Bellanger

Echos de la vie à Saint-Louis

1. Dans le calendrier de janvier :

- Dans les deux cycles, dès le lundi 8, nous assurerons le plus rapidement possible la **remise des carnets** du premier trimestre aux élèves qui n'ont pu se présenter le 22 décembre.
- **Les inscriptions pour la SEPTIÈME** Année Fondamentale 2007-2008 commenceront la semaine du **15 janvier** avec les élèves de l'École Jean-Marie Guilloux. La date-limite est le **15 mars**. Le calendrier détaillé sera affiché sous peu.
- Dès la semaine du 8 janvier, la **Commission Formation Humaine et Chrétienne** accélère sa préparation du **Bulletin de la Famille Saint-Louisienne** dont la publication est programmée pour la dernière semaine du mois (avant la célébration de Notre-Dame de la Présentation).
- **L'Association d'Athlétisme Interscholaire (ASATI)** dont *Jean-Maxime Auguste* est le président organise un championnat (courses – sauts – lancers) qui s'étend du 26 janvier au 11 mai. Nous pouvons avoir des représentants dans toutes les catégories : U-13, U-15, U-17 et U-20. À l'horizon, la participation aux Jeux de la Carifta (avril 2007) et aux Jeux Panaméricains (juillet).
- **Les eucharisties du jeudi midi** reprennent dès cette semaine. Rendez-vous est pris pour ce **jeudi 11 à 11 h 55**. Même si la célébration est annoncée par affiche dans chaque cycle, les responsables de la catéchèse et/ou les titulaires peuvent faire le rappel à leurs propres élèves et les motiver. Que des professeurs et des élèves participent ensemble à l'eucharistie, c'est un beau témoignage. Toute louange en revienne au Seigneur !

2. Pédagogie éducative

* La rentrée de janvier est l'occasion pour chacun de se rappeler le **projet éducatif** 2006-2007 dans sa triple coloration : *instruire, éduquer, évangéliser*. Le texte est dans les chartes. En particulier, nous pouvons nous demander quelle est notre contribution en vue d'une certaine **qualité de vie** au sein et à partir de l'Institution.

- **vie de travail** : comment gérons-nous l'ambiance qui règne dans notre salle de classe ? comment nous sentons-nous interpellés par les résultats des garçons ?

- **vie de relation** : sommes-nous attentifs à la manière dont les élèves réagissent entre eux (gestes, paroles) ? Savons-nous attirer l'attention sur les beaux actes de service et de dévouement, et encourager de tels actes ? Comment éduquons-nous au respect mutuel ? Prenons-nous le temps de rencontrer les élèves hors de notre horaire (sur la cour, à la cafétéria, pendant un match, sous le préau ...) ?

3. Décès : dans un accident de moto, **Freud Saint-Paul** de la promotion 2004 (originaire des Cayes, après le Fondamental au Collège Frère Odile-Joseph, il a fait le Secondaire à Delmas)

ANNIVERSAIRES DE JANVIER Bonne fête à :

- * *Monsieur Didier Figaro*, le 2
- * *Sœur Lise Bourgoin*, le 3
- * *Monsieur Pierre Jeens Cazeau*, le 5
- * *Monsieur Eddy Jean-Pierre*, le 16

* *Monsieur Louis-Jacques Lambert*, le **17**

* *Madame Yvette Méus*, le **28**